



## Einladung zur Information:

# Selbstbestimmt leben – selbstbestimmt sterben Wer bestimmt über Leben und Tod?

---

Komplexe Fragen müssen oder können wir nicht immer allein beantworten. In der Diskussion finden wir Argumente, Perspektiven und Antworten. Zudem sind Moralvorstellungen sehr unterschiedlich, sicher herausfordernd und kontrovers.

Wer bestimmt über Leben und Tod? Der Referent versucht uns aus ethischer Sicht an dieses Thema und an diese Wertehaltung heranzuführen. Nach Corona stellen sich uns diese Fragen zum Leben, zum Alter, zum Lebensumfeld oder zum Tod noch einmal neu – persönlich aber auch als Gesellschaft.

Darf ich meinem Leben selber ein Ende setzen? Eine äusserst anspruchsvolle Frage. Der Referent befasst sich hauptberuflich intensiv mit Fragen zum Thema. Er wird auch auf mögliche Alternativen hinweisen.

Unsere Kultur, welche auf christlichen Werten basiert, sowie die Gesetzgebung lassen glücklicherweise zu, dass wir recht selbstbestimmt Entscheide fällen können. Alle unsere Entscheide haben aber auch mit allgemein anerkannten ethischen Grundsätzen zu tun.

Der Referent beantwortet im Anschluss auch gerne Ihre persönlichen Fragen zum Thema.

**Referent** Dr. theol. Thomas Wallimann-Sasaki  
Sozialethiker, Leiter des sozialetischen Instituts «ethik22»

**Schwerpunkte** Informationen und Gedanken über:

- Was kann oder darf ich zu Leben und Tod selbst bestimmen?
- Welche Regeln und Verordnungen braucht es?
- Was ist «palliative care»?
- Was bedeutet das Respektieren der Würde?
- Einbezug des persönlichen Umfeldes und meiner Familie?

**Datum/Zeit** **Mittwoch, 16. November 2022, 14.00 Uhr**

**Ort** **Pfarrheim Egolzwil-Wauwil, Piusweg, 6242 Wauwil**

**Anmeldung** Eine Anmeldung ist bis spätestens 12. November 2022 erwünscht. Melden Sie sich direkt über unsere Webseite <http://www.seniorenrat-egolzwil-wauwil.ch/veranstaltungen> oder kontaktieren Sie Herbert Ludin via Telefon 079 433 77 97, oder schreiben Sie eine E-Mail an [veranstaltungen-seniorenrat@bluewin.ch](mailto:veranstaltungen-seniorenrat@bluewin.ch)

Das Angebot richtet sich nicht nur an Seniorinnen und Senioren, sondern an alle interessierten Personen in der Bevölkerung.

Der Seniorenrat freut sich auf zahlreiche Besucherinnen und Besucher des Anlasses und auf die kompetenten Ausführungen des Referenten Thomas Wallimann-Sasaki.